

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 3 meses 4 ptas. Un número suelto, 5 céntos.
 6 7'50
 12 14'50

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 74

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIAS. 3 meses 5'50 ptas. ESTADOS com-
 ISLA DE CUBA 3 7 prendidos en la 3 meses 12 ptas.
 FILIPINAS..... 3 9 Union postal...

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERIA Y JOYERIA
 á la calle de D. Alfonso I, núm. 25
 1004 ca 614

La bodega de Miralbueno

DE D. J. DELGADO
 puería del Carmen, número 21, en Zaragoza.
 Se vende vino puro seco de flor, á 20 reales dec litro.
 31-256

Gran liquidación

por cesación de comercio de la joyería y platería de ORTEGA Y ROMERO, Alfonso I, número 31, con nuevas rebajas en todos los artículos.
 Se arrienda dicho local desde Navidad en adelante con estantería, aparatos de alumbrado y escaparates.
 141 112 11d

Tipos republicanos

EL PAVO REAL

Ha confiado á *El Liberal* su último programa para que lo extienda y promulgue por todos los ámbitos de la Península, y satisfecho y gozoso, como quien deja á sus compatriotas otra obra más que admirar, se marcha al extranjero, avisando con tiempo á los franceses que vá á concederles el honor de visitar su república, no tan perfecta como la que él quiere otorgar á los españoles.

Ahí tienen ustedes un hombre feliz que vive, como el legendario Narciso, de la contemplación de su propia hermosura. De las ideas democráticas ha sabido hacer una profesión lucrativa, para vivir rodeado de todas las comodidades y de todo el esplendor de la aristocracia. Ha predicado la igualdad, y le irritaría la idea de que se le quisiera igualar á nadie. Su ídolo favorito es la libertad, en cuyo honor entona diariamente himnos armoniosos, y trata sin embargo á los sectarios que le siguen con aquel despótico desdén con que trataban á sus vasallos los señores feudales de la Edad Media. En sus labios es la fraternidad una palabra de uso constante, y si un pobre jornalero tuviera la audacia de rozarse al pasar, con la manga de su frac, le verían ustedes soberbio y airado limpiarse la lustrosa prenda con el pañuelo de batista impregnado de perfumes.

En una ocasión un pobre carabinero de una aduana de la frontera, tuvo el descuido de llamarle D. Emilio Castelar, y el gran republicano se irguió soberbio, y le recordó con tono iracundo, que tenía el tratamiento de excelentísimo señor por varios conceptos. Ese es el demócrata, el sencillo, el modesto, el llano, el afable demócrata que ha predicado la igualdad y la abolición de clases y de privilegios. No hace mucho tiempo que un periódico republicano se escandalizó altamente indignado, porque alguien admitió la hipótesis de que en unas elecciones generales no fuera elegido diputado D. Emilio. ¿Cómo—exclamó—se concibe la existencia de unas Cortes españolas sin que el señor Castelar tenga asiento en ellas? Eso no puede ser.

Y sin embargo, el Sr. Castelar, tan republicano y tan demócrata, no sería diputado desde hace algunos años, si los gobiernos monárquicos no hubieran tenido empeño en que subiera á flote su candidatura, que sin el auxilio oficial habría naufragado. Y el Sr. Castelar es un diputado tan cunero como el último de

los comparsas fusionistas, puesto que representa á un distrito que no es el suyo natural, y en el cual le sostienen únicamente, como por tácito acuerdo, las condescendencias de todos los gobiernos.

Pero dejemos á un lado digresiones, y prosigamos el diseño de esa gran figura. Hace tres días daba los últimos toques á la gran estatua de la república modelo, ante la cual quiere que se postren todos los bandos republicanos, y á cuyos pies quiere que se depositen todas las ambiciones, todos los rencores y todas las intransigencias de sus numerosos competidores. Entonces se nos apareció como legislador, resumiendo en sí todos los poderes. Ahora se nos ha presentado bajo otro aspecto, el de profeta, para cuya mirada penetrante no tiene secretos el porvenir.

Oigamos con respeto la palabra del oráculo:

—No tembleis como mujeres, hombres de apocado espíritu. En España no corren por ahora peligro alguno el orden ni la paz. En todo el Otoño no ocurrirá nada de extraordinario, os lo demuestra la tranquilidad con que yo me ausento para exhibirme á la admiración de los franceses. Pienso vivir en Francia hasta fines de Diciembre: ya veis cómo hasta entonces no puede ocurrir nada.

Los hombres de poco espíritu, á quienes el gran tribuno ha querido tranquilizar con su sonrisa, no pueden ser otros que Sagasta y sus ministros, que á cada momento temen perder el bien que disfrutan, y que azorados vuelven los ojos á todas partes, como si presintiesen la aparición del espectro rojo que vendrá á arrojarlos del paraíso del presupuesto.

El gran profeta quiere recompensarles las atenciones y las finezas que les debe, y les empeña su palabra de que nada malo les pasará mientras él esté ausente. Habrá quien vea en esto un rasgo de la más pueril vanidad. ¿Cómo ha de ocurrir en España nada de extraordinario, si Castelar se vá tranquilamente á París?

Pero se engaña todo el que atribuya á vanidad las palabras del gran republicano. No hay tal vanidad; es el aplomo y la seguridad del hombre de Estado que sabe que sus cálculos no pueden equivocarse. El lo domina todo, él está sobre todo, él contempla á la tierra desde la misma altura á que la mira el sol, y á su mirada perspicaz nada puede escaparse. Y además ¿quién había de atreverse á turbar el cielo de la política, encontrándose fuera de España el Sr. Castelar, sin cuya voluntad no puede moverse una sola hoja del árbol republicano?

Duerma tranquilo el Sr. Sagasta hasta Diciembre. La mirada protectora del señor Castelar le guarda el sueño desde París.

¿Y á que vá á la capital de la república francesa el Sr. Castelar?

No lo ha dicho, pero debemos adivinarlo. No vá precisamente con objeto de dejarse admirar de los franceses, que ya tantas veces le han admirado; ni á lucir su gallarda figura en los suntuosos banquetes con que le obsequiarán el sencillo Grevy, el astuto Freycinet, el inquieto Ferry y el pomposo Boulanger. Le lleva sin duda un pensamiento más elevado y generoso. Los republicanos franceses están más divididos y más sobreexcitados que nunca. Los oportunistas se disponen á dar una gran batalla al Gobierno de Freycinet; los radicales y terroristas se disponen á aprovechar la ocasión para cargarse con el santo y la limosna, cuando vean á los combatientes más enzarzados. Desgarrada por tales disensiones y perseguida por el descrédito, la república sucumbirá entre los aplausos de los conservadores. La causa de la república está perdida en Francia, si algún ser superior no acude en su socorro.

Ese pensamiento generoso impulsa tal vez al Sr. Castelar; él se dirigirá al patriotismo de unos y otros; les hará ver los gravísimos riesgos de sus rivalidades y sus divisiones; los persuadirá con su conmovedora palabra; hará que Ferry, Freycinet, Clemenceau y Simon se unan en estrecho abrazo, y entonces la república francesa se habrá salvado y será tiempo de venir á recoger los frutos de la semilla que el Sr. Castelar deja sembrada en España.

Es un plan grandioso, ¿no es verdad? Esperen ustedes á Enero y verán los resultados.
 A Enero hemos dicho: pero sin fijar el año.

Carta de Madrid

6 de Setiembre de 1886

Las elecciones y los toros.—Noticias de la Granja.—La coalición ha muerto.—Castelar y Zorrilla.—Montero Rios en la presidencia del Tribunal Supremo.

Terminaron las elecciones provinciales, sin que el pueblo en general haya mostrado el menor interés por confiar á manos espósitas y que fueron garantía de buen éxito la gestión de sus intereses.

A pesar de que el voto está muy cumplido para la elección que se verificó ayer pues alcanza á todo el que sabe escribir, los colegios se vieron ayer casi desiertos mientras que el circo taurino estaba completamente lleno.

Entre hacer uso de un derecho ó admirar una estocada de Frascuelo, nuestro pueblo opta por esto último.

Mucho contribuye á ese resultado el convencimiento de que la sinceridad fusionista es una farsa.

Pero la causa principal, es que, en España ni hay educación política, ni el público se interesa lo más mínimo por ejercitar los derechos que á la fuerza quieren concederle los liberales, porque todo el mundo sabe que no es por ese procedimiento por donde la opinión ha de lograr que se satisfagan sus legítimas aspiraciones.

El pueblo quiere un gobierno serio, fuerte, previsor, económico y que administre bien sus intereses, y el pueblo sabe que ese gobierno no lo consigne con leyes que inspira el himno de Riego, padre de la populachería.

La política atraviesa un período verdaderamente excepcional.

En la superficie mucha calma; pero en el fondo agitación grandísima, precursos de la tormenta que ha de desencadenarse, arrasando por completo el campo de la fusión.

Las noticias que circulan de la Granja son muy poco tranquilizadoras.

Algunos le dan extraordinario alcance, creyendo en la inminencia de un suceso gravísimo.

En los centros oficiales procuran tranquilizar los ánimos, desmintiendo esos rumores.

Por nuestra cuenta no hemos de decir nada hasta que tengamos las noticias directas que esperamos. Mientras tanto, hay que fijarse en el cambio que se viene operando en los partidos republicanos.

La coalición está muerta porque los zorrillistas y salmeronianos no quieren la compañía del Sr. Pi.

Pero, en cambio, se observa un movimiento de aproximación al señor Castelar y al parecer es liberal el que se ofrece á servir de ponente para que puedan entenderse los que vienen siendo enemigos tan encarnizados. Nosotros no tenemos fe ninguna en esa unión.

Sabemos por experiencia que los republicanos son incapaces de entenderse, porque son muchos los odios y las ambiciones que los separan, y ni Zorrilla se somete á Castelar ni Castelar á Zorrilla.

Pero es lo cierto que se trabaja para que se entiendan y que dicen que el próximo viaje á París del celebrado tribuno y los festejos que le preparan los republicanos franceses, son comienzo de un plan que se ha convenido para que en España triunfe el gorro frigio.

Por hoy cumplimos con dar la voz de alerta sin perjuicio de seguir investigando lo que haya de verdad.

No se confirma que el Sr. Montero Rios pase á la presidencia del Tribunal Supremo como anoche dijeron algunos periódicos.

La noticia era demasiado estúpida, porque constituiría un verdadero colmo eso de democratizar la administración de justicia, poniéndola en manos del varón de las romanas virtudes.

M.

Sección oficial

La *Gaceta* de ayer, recibida hoy, no contiene disposición alguna de interés general.

El *Boletín oficial* de la provincia contiene una circular del gobierno de provincia, señalando para los días 19, 20, 21 y 22 del corriente mes las elecciones para la reposición de la tercera parte de los concejales del ayuntamiento de Maluenda.

Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).

Mr. Giers.

San Petersburgo 5 (10'25 mañana).—Hoy ha llegado á esta capital, procedente de Berlín, Mr. Giers, ministro de Negocios extranjeros de Rusia.

Constantinopla 5 (3'40 tarde).—Monsieur White, ministro representante de Inglaterra en esta capital, ha llegado hoy aquí, encargándose inmediatamente de su departamento.

Los terremotos de Charleston.

Londres 6 (4'50 tarde).—Durante la noche última se han repetido los terremotos en Charleston, con la misma intensidad que al principio, destruyendo varios de los edificios que quedaban salvos.

Las víctimas causadas han sido pocas, gracias á las precauciones tomadas anteriormente.

El pánico que sigue reinando es espantoso.

Asuntos de Oriente

Bucharest 6 (9'11 mañana).—Según los telegramas recibidos de Sofía, el pueblo búlgaro se halla vivamente impresionado desde el momento en que tuvo conocimiento de la resolución del príncipe de Bulgaria, en abandonar el trono.

Para cuando marche Alejandro de Sofía se le prepara una sentida manifestación, la que será numerosísima.

Con este motivo se teme que ocurran en ese día algunos desórdenes.

Rumores de guerra en Oriente

Viena 6 (8'20 mañana).—Continúa afirmandose que la abdicación del príncipe Alejandro, no contribuirá en nada al mantenimiento de la paz en Europa, sino por el contrario, que hará más inevitable la guerra.

Algunos de los ejércitos reveldes siguen sometidos al príncipe, deponiendo las armas y haciendo votos de adhesión.

La abdicación del príncipe Alejandro de Bulgaria.

Londres 6 (5'10 tarde).—Ha causado honda sensación, la noticia que por conducto autorizado se ha recibido participando la abdicación del príncipe Alejandro.

Hoy celebrarán una importante reu-

nión los oficiales que forman parte de la contrarrevolución con objeto de tomar acuerdos acerca de la abdicación.

La indisposición que padece el príncipe es de poca importancia, y ya se halla bastante mejorado.

París 6 (7:10 noche).—Un periódico de Bruselas está publicando varios artículos violentísimos contra el príncipe Alejandro de Bulgaria, al que acusa de haber cometido muchos actos de deslealtad para con Rusia los cuales no le podrán ser nunca perdonados por aquella potencia.

La formación de la derecha republicana en Francia.

París 6 (5:16 tarde).—Siguen activándose los trabajos para la formación de una gran derecha republicana, de la que formarán parte gran número de elementos conservadores, entre ellos muchos monárquicos.

Los ministeriales afirman que antes de que *Le Soleil*, forme dicha agrupación ha de tropezar con grandes dificultades los que podrían impedir la realización de dicho pensamiento.

La abdicación del príncipe Alejandro.

Londres 6 (8:15 noche).—No obstante haberse asegurado que el príncipe Alejandro de Bulgaria, había abdicado ya, un despacho recibido aquí de Sofía asegura que el príncipe cediendo á las instancias de los oficiales generales búlgaros, ha aplazado una resolución definitiva pidiendo algún tiempo para reflexionar lo que debe hacer, en vista del giro que van tomando los sucesos origen de la cuestión.

Sección agrícola, industrial y de comercio

COTIZACIÓN DEL DIA 5

Bolsin.—Madrid

4 por 100 perpétuo Contado.	60'75
Id. Fin mes.	60'65
Próximo.	00'00
Exterior.	00'00
Amortizable..	77'15
Cubas.	93'80
Banco de España.	341'00
Carpetas provisionales Cuba.	85'97

Barcelona

Interior.	60'65
Exterior.	62'20
PARÍS.	00'00
4p exterior español LONDRES.	60'61

Causeries

(Cartas á mi amigo D. M. C. A.)

I.

Mi querido amigo Mariano: Acabo de leer «La Damsela del Castillo», leyenda original de D. Victor Balaguer, (de las academias de la Lengua y de la Historia), y á fé de Alfredo te juro no he leído nada mejor en los días de mi vida. ¡Saprístie! ¿Qué valen Hugo, Kolas, Daudet, Feuillet, Flauvert, Bouvier, Dumas, Montepin, Valera, Lopez Bago, Ortega Múnilla, Fernánflor, Pereda, Alarcón, Perez Galdós, ni el mismísimo Ortega y Frias? Nada, ó casi nada, comparados con el legendario poeta liberal—dinástico—catalán. Estoy entusiasmado! ¡Buena obra, buena, buena. ¡Qué sencillez! ¡Qué originalidad! Y sobre todo. ¡Lo que sabe ese hombre! Vamos á ver: ¿á que no sabes tu lo que significa señora?

¡Ni remembranza!

Qué has de saber, hombre!

Simple mortal que vegetas en un oscuro rincón de Castilla (y «la vieja» por añadidura) ¿Cómo puedes saber el significado exacto de esas palabrejas?

¿Cómo puedes saber que señora significa «en lo antiguo, pendón» militar?

¡Valiente «pendón estás hecho!

«Eso» se queda para En Balaguer y no para *altre*.

¡Señera! ¡Remembranza!.....

Me entusiasman esos sustantivos.

¡Pues y el «argumento» de la obra!

El «argumento» es tan sencillo, «tan real de toda realidad» como diría Mediano, (1) que cautivaba el ánimo del lector, y le hace soñar con las «regiones etéreas» é impalpables.»

Joya literaria es de inestimable precio, por la galanura de su estilo, por lo grandioso y poético de sus descripciones y por lo «castizo» de sus frases.

Y qué gran fondo moral encierra su bellísima fábula!

(1) (Baldomero) lo dijo en el *Aragón Político* al tratar de «La Figuranta» novela de nuestro paisano J. M. Mañeu y Aibar.

¡Qué bien dibujados y sostenidos los caracteres de sus personajes!

Qualis vir, talis oratio.

Resumen. Que Victor Balaguer el vicepresidente del Congreso, es el mejor novelista que se tiene (por que no lo tenemos) en España (esta querida patria del Cid y Costillares) y que las academias han sabido muy bien lo que se hacían al admitirlo en su seno cual madre y madrastra cariñosa.

Dejo á escritores que gasten plumas de más precio que las que yo uso, el hacer el análisis del libro para investigar con el escabelo de la crítica, sus defectos.

«La perfección no es de este mundo.»

Yo me contentaré con entonar un himno «célico» en su loor por las muchas bellezas del libro, y para que cantemos «á dúo», ya que no puedo remitirte el ejemplar (para evitar tentaciones entre los empleados de correos) te explicaré el argumento.

¿Te acuerdas de aquel dominé que en el colegio nos enseñaba la Literatura latina? ¿De aquella máxina de Plinio el joven «Multum legere etc.»?

¡Como nos reíamos del maestro y de Plinio!

«Leer mucho pero nó muchas obras!»

¡Resum, teneatis!

Pues entonces, exclamaba Rafael, (el filósofo de la clase), nos llegaríamos á aprender las obras de memoria y qué se adelantaría?

Pues bien; ahora, ahora es cuando comprendo todo el alcance del pensamiento profundo del escritor latino: después de haber leído á «En» Balaguer.

Si, querido, si: para aprender el castellano hay que leer mucho y bien ó «La Damsela del Castillo» ó el «Quijote»!..

Es probado.

Pero estendiéndome en consideraciones veo que nunca voy á contarte la «fábula», y comprendiendo tu impaciencia hago punto final y empiezo.

Galcerán de la Roca es un caballero, señor de horca y cuchillo, pendón y caldera, que habita en un vetusto castillo en cuyos torreones ondea al viento la «señera» feudal de sus moradores.

Dicho «castillo» es una «morada» que sirve de «vivienda» al opulento señor, á su nieta la «damsela» Dulce (que es la heroína) y á un sin número de criados y hombres de armas capitaneados por Erasmo (el traidor número 2), que era como si dijéramos el jefe militar y civil del castillo.

Un paréntesis. (Tu creeras que «damsela» es un diminutivo de «dama» y significa «señorita» ó cosa así; pues nó: «damsela» parece que significa «en lo antiguo» *hercu* ó *ainée* porque dice Balaguer que «la llamaban así por ser la heredera de Galcerán.») Cierro el paréntesis.

La heroína compañía, en sus ratos de ocio, una escaje de bálsamo (que me figuro no sería otro que el de «la cruz roja») y sabiéndolo Rogiero joven de 16 años (con unos ojos muy bonitos «que representan una viveza superior á su edad (?)» niéto de Amaltrudis, viuda y madre de antiguos servidores del opulento caballero, va á rogar á la «damsela» le ceda un poco para curar á su abuelita; pero Erasmo (que tiene muy mal corazón) manda meterlo en el cepo, «porque el rapaz se niega á revelar el objeto de su viaje.» El muchacho grita defendiéndose (presintiendo sin duda que si lo oyen los señores lo salvaran, como así sucede,) y á consecuencia de la orden arbitraria ponen al antiguo servidor de patitas en la calle y él, al irse, jura vengarse de los dos jóvenes.

Rogiero es admitido como paje y amante en ciernes de la «señorita» y él (que sabe su obligación) no tarda mucho en declarar la su amor que es bien recibido.

Con pretenciosas miras y bastardos y ambiciosos intereses un primo de la heroína, un conde muy feo (el traidor número 1) se aloja en el castillo y concerta con Galcerán su enlace con ella. Su abuelo consiente y se lo participa á la interesada, quien lo rechaza diciéndole que ama locamente á su paje.

¡Figúrate cómo se pondrá «el abuelo!»

Un «miserable» criado aspira nada menos que al amor de su nieta!

Inútil es decir que lo despide incontinenti.

Para conseguir su enlace el conde (aconsejado por Erasmo que disfrazado de judío le sirve de *alter-ego*) prende al expaje y lo encierra en una cueva que hay á la espaldada de la capilla.

Dulce consiente en casarse con su primo, con tal que den libertad á su amado: él se lo promete y después no lo cumple,

(sin duda recordando el refran «una cosa es predicar... etc.»)

Un día (ella) va á orar y oye cantar; se aproxima, entra por una puerta que está abierta (?) y se lo encuentra: principian á hablar, y entre que «te amo, me amas, etcétera» dan lugar á que Erasmo se aperceba y dé aviso al conde quien los sorprende.

En fin (para concluir), el conde mata á Rogiero por celos y se vienen á reunir ante su huesa, (no me acuerdo bien por qué casualidad) este, Amaltrudis y Dulce.

La primera en tono melo-dramático le hace saber que el difunto es hijo suyo (del conde) y de una monja que robó (el conde) «de un convento» y concluye diciéndole al irse:

—En nombre de Rogiero te maldigo!

Pero la damisela que lo oye sale de la sombra y se aparece «como el ángel de paz al afligido conde», diciéndole con voz «dulce y tierna»:

—Yo en nombre de Rogiero te perdono.

Más aliviado ya, se levanta él, monta á caballo y huye precipitadamente.

Rendidos de cansancio (el busto y él) caen al suelo, siendo despedazados y comidos por los perros de caza del conde Arnoldo (se llama así) «que ciegos por el hambre no conocen á su querido amo» (!)

Así mueren el caballo y el caballero, en justo castigo de sus crímenes! (pues parece que el cuadrúpedo era también un forajido de la peor especie.)

De Erasmo no se sabe nada, suponiéndose sería partido por algún rayo.

Dulce se acuerda mucho de Rogiero y «se consuela.»

La vieja Amaltrudis muere al poco tiempo.

Total, personas que en la leyenda pasan á mejor vida..... 5.

Caballos..... 2.

La leyenda concluye con el siguiente estribillo de una canción compuesta por el paje que era poeta, aunque malo.

La nineta n' era rossa

n' era rossa com un sol.

¡Amorosa Agna Maria,

robadora del men cor!

Que tú traducirias, estoy seguro, así:

La nineta no era rubia

no era rubia com un sol.

¡Adorada Ana Maria,

ladrona de mi corazón!

Por que tú no sabes el catalán más que por tu miagita de francés; pero cuya traducción gramatical que el autor publica es: «La muchacha era rubia—era rubia como un sol—amorosa Ana Maria—robadora de mi corazón.

¡Hay que desengañarse!

Balaguer y Castelar son los dos mejores prosistas de este mundo.

¡Oh!

Tuyo siempre.

ALFREDO BONAMÍ

De Zaragoza en el 9.º mes del año 86 y día 7

Variedades

LA NOBLEZA ITALIANA

EL ULTIMO ALCALDE DE ROMA

Muchos años há, desde el amanecer en estío, y antes de amanecer en invierno, á la hora en que comienzan las campanas á llamar los fieles á la primera misa, los obreros, los campesinos, al atravesar las calles de Roma camino de sus talleres y faenas, hallábanse con una regularidad casi perfecta, volviendo ya del *Corso*, y dirigiéndose hacia la linda y coquetona iglesia de Nuestra Señora de Loreto, á un anciano, firme y animoso, á quien saludaban respetuosamente, —saludos que, por cierto, apresurábase á devolver el anciano con el aire de eficacia y afecto propio de las gentes que gustan del aprecio de todo el mundo.

Iba siempre el anciano vestido de negro, y un poco atrasado en el corte; parecía un buen burgués á la moda de cincuenta años há.—Un extranjero lo habría tomado por algún escribiente de la curia eclesiástica ó cuando más por el mayor domo de una casa acomodada.—Sin embargo, cuando en fecha bien reciente murió este hombre cargado de años, Roma entera, verdaderamente conmovida, con respeto religioso rodeó en la basilica de los Santos Apóstoles el ataúd en que, por un rasgo de humildad soberbia, aparecían los frios despojos envueltos en la mortaja del pobre, en el hábito de San Francisco.

Aquel hombre á quien muerto rindiéranse homenajes semejantes, había sido, no sólo uno de los más ricos, sino uno de los Cresos más espléndidos y magníficos

en sus actos de caridad; el príncipe Alejandro de Turlonia, príncipe también de Musignano, de Civitella-Casi, de Farnesio y de Fucino, último alcalde de Roma.

El nombre de los príncipes de Turlonia es conocido en toda Europa, lo mismo que la fama de su fortuna.—El novelista Stendhal vengóse de supuestos desdenes del primer príncipe de Turlonia, inventando anécdotas curiosas, en que el príncipe desempeñaba el papel de viejo roñoso.

Es muy original la anécdota que podríamos llamar de los espejos.—La magnífica colección del palacio Turlonia reunióla el banquero—cuenta Stendhal—en fuerza de hablar pestes de sí mismos. Iba á las tiendas fingiéndose mayorom de «ladron de Turlonia.» del «tunante de Turlonia.» del «miserable de Turlonia.» y regateando y maldiciendo de su suerte que le había deparado un amo tan cicatero, realizaba soberbias adquisiciones á precios muy bajos.

Tiene, sin duda alguna, gracia la invención de Stendhal; pero lo cierto es que la fortuna de los príncipes de Turlonia se ha debido á un trabajo incesante, á una perseverancia extraordinaria en los negocios, á un gran espíritu de amor hacia el país—condiciones todas que, generalizadas en la aristocracia italiana, han hecho de ella hoy la más simpática y la más útil del Continente.

Todavía en un rincón de la *Via Condotti* y del *Corso*, puede verse la modesta tienda que hace cincuenta años era el único patrimonio de los príncipes de Turlonia. Describiéndola, riése Stendhal sarcásticamente. Pero Stendhal no era justo: el que tanto conocía á Italia, no debía ignorar que la historia de los Turlonia era la historia de casi toda la nobleza italiana; las más ilustres familias patricias de Génova, de Venecia y de Florencia, sin descartar siquiera á los Médicis, tuvieron y continúan teniendo como origen de su engrandecimiento el comercio y la banca, y la noble memoria del origen modesto mantiene en ellas vivos precisamente los hábitos de sencillez que no excluyen ni los impulsos grandes ni el gusto de lo espléndido, tan propio de la opulencia.

La aristocracia italiana no conoce los desdenes de las aristocracias militares.

Los nobles florentinos hacen que en los portales de sus palacios expendan sus domésticos al por menor el vino y el aceite de sus cosechas.—

La familia Ginori, emparentada con los Médicis, tiene fábrica de porcelana, donde se producen desde el ánfora artística, al utensilio ménos heráldico.

Los Corsini ofrecen análogo ejemplo.

En el siglo xvi, siguiendo la moda de entonces, tuvieron un Santo en la familia. En el siglo xviii tuvieron un Papa; fué ésta de los Papas otra moda que, afortunadamente para los Corsini, pudieron de igual modo observar.

Hoy, el jefe de la familia está al frente de la Sociedad financiera más importante de Italia.

De esta suerte es como comprende su papel en los nuevos tiempos la Nobleza italiana.

Sumamente práctica, sumamente sensata, jamás ha sido ni será un obstáculo para el desarrollo de su país. La mesa del banquete á que se sienta es una especie de mesa redonda á donde todo el mundo es admitido, con tal de que disponga de su cuota.

Sólo así se explica que la muerte del príncipe Alejandro Turlonia, niéto de un comerciante de los más humildes, haga vestir de luto á Orsinis y Dorias, Chigis y Colonnas.

Y en verdad que dadas estas liberales costumbres, ningún noble tan bien hallado pudo haber en la nobleza como el príncipe de Turlonia. No se comprende como no se arruinó cien veces. Palacios y villas numerosas llenas de muebles suntuosos, museos donde se forma un verdadero pueblo de estatuas; obeliscos de granito arrancados á las entrañas de los Alpes; la capilla monumental erigida á San Juan de Letrán: tres soberbias iglesias magníficamente restauradas; los dos teatros principales de Roma reedificados; excavaciones costosas y pacientísimas, á cuyo término ha surgido todo un circo pagano, fiestas regias ofrecidas á la aristocracia romana y banquetes de millares de cubiertos ofrecidos al pueblo; fundaciones, en fin, para toda clase de necesitados y desvalidos—hé aquí en lo que ha sabido emplear sumas fabulosas el príncipe de Turlonia, quien á ca la rasgo de es-

plendidez ha tenido que abrir su caja para recoger una nueva lluvia de orode su inagotable fortuna.

La única desgracia del príncipe fué su falta de acierto en la protección á la pintura. Nada de gusto más pésimo que la *Villa Torlonia*, donde resulta una verdadera *danza macabra* de estilos de épocas, de colores, y sobre todo, de aberración.

Verdad es que el príncipe no contaba, para salvarse del olvido, con la suerte que favoreció al príncipe Chigi—el Torlonia de su tiempo—proporcionándole un Bramante y un Rafael.

Aun así, no olvidará Italia fácilmente al último *Sinlaco* de Roma.

Su última obra ha sido un triunfo personal enorme; pero no un triunfo de soberbia estéril, sino de utilidad inmensa:—la desecación del lago Celano—en la antigüedad, el lago Fucino.

Esta obra, que hizo meditar á César el que acometió con esfuerzos inauditos y emperador Claudio inútilmente al fin, ha esperado durante diez y ocho siglos un hombre de corazón. Este hombre ha sido Torlonia. Las 17.000 hectáreas del terrible lago que produjera muertes sin cuento con sus miasmas que produjera, en una palabra, la espantosa *malaria*, sirven hoy ya desecado el lago—de asiento firme y risueño á 400 casas de labor.

Por cierto, que en esta obra gigantesca, que además de grandes provechos proporcionó á Torlonia la bendición de todo un pueblo; tuvo un rasgo el príncipe que hizo recordar la anécdota de los espejos, inventada por Stendhal contra el primer príncipe de Torlonia.

En los primeros tiempos de la empresa, viendo el espanto de mucha gente dejó que se esparciera la especie que atribuía la obra á una Sociedad anónima por acciones. «Reconozco—decía modestamente—que ningún particular, por rico que fuese, podría acometer solo una obra semejante y, sobre todo, tan incierta»

Cuando estuvo terminada, supose que, en efecto, el príncipe de Torlonia...era aquella «Sociedad anónima por acciones» que había hecho retroceder á muchos golosos tímidos.

La casa Torlonia se ha extinguido con el príncipe Alejandro. Su hija única, que se enamoró perdidamente de un Borghese (los Coburgos italianos), es la heredera de aquel título y de la colosal fortuna.

Pero, como tantas otras descendientes de ilustres familias romanas, como los Aldobrandini y como los Salviati, los Torlonias perderán para siempre su nombre: serán Borghese.

PASQUINO

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27
Agua de Colonia de familias, de clase inmejorable á 4 reales frasco.
1005 ca 816

Crónica del día

Por causas ajenas á nuestra voluntad, mañana no publicaremos DIARIO. La primera ocasión que tengamos, la aprovecharemos con mucho gusto para indemnizar á nuestros lectores.

Hé aquí los datos recibidos del resultado del escrutinio en Zuera.

Blasco.	201 votos.
Oña.	145 »
Melendro.	125 »
Cantín.	120 »
Lázaro.	110 »
Pardo.	95 »
Galve.	55 »
Lasierra.	54 »
Rozas.	45 »
Copons.	45 »
Hernando.	40 »

Con estos datos se completan todos los referentes á la elección de diputados provinciales por el distrito de Pilar-La Almunia, pudiendo considerarse como diputados por el mismo, los señores siguientes:

Cantín (conservador canovista)	4064 votos
Lázaro (republicano coaligado)	3377 »
Blasco (ministerial)	2989 »
Oña (ministerial)	2941 »

En los distritos de San Pablo y Ejeasos, se han confirmado los resultados que consignábamos en nuestro número de ayer.

Ha visitado nuestra redacción el número 71 del año segundo el periódico *El Universal*.

Ayer recibimos un ejemplar del libro recientemente publicado y cuyo título es «La gente de mi tierra en las fiestas del Pilar de Zaragoza.»

Ha terminado la cobranza á domicilio de la contribución industrial correspondiente al primer trimestre del actual año económico.

Los contribuyentes que no hayan satisfecho sus cuotas, pueden hacerlo hasta el día 10 del mes corriente, en las oficinas de la recaudación establecidas en la plaza del Teatro.

D. Mariano Lacueva ha sido nombrado conductor de la correspondencia de Caspe á Maella, Fabara y Nonsape.

Por la administración de Impuestos se han traspasado al Banco franco-español, los censos que gravan fincas propias de los señores, doña Josefa Pardo, D. Manuel Perez Molina, doña María Diez Crespo, D. Antonio Dominguez Serrano, doña María García é hijos, D. Mariano Castell, D. Manuel Arsaç y Esposa, don Clemente Tejero, doña Joaquina Blanco Palacios, doña Pilar Ubeda, doña Rosa Alcalde, María Engracia Gomez y Marin, D. Francisco Pena y Navarro.

En el ganado de D. Andrés Tomás, en el pueblo de Langa, se ha presentado la viruela.

La comisión organizadora de la Cámara del comercio y de la Industria de esta ciudad, se reunirá en junta general el día 8 del presente mes á las tres y media de la tarde, en el salón azul del Centro Mercantil, Industrial y Agrícola, para constituir definitivamente la Cámara de comercio en esta capital.

Comisionado para estudiar mejoras sobre alumbrado público, se encuentra actualmente en Bruselas desde donde irá á Londres, París y Viena, el ingeniero jefe de la fábrica del gas de Madrid, nuestro querido amigo y colaborador, D. Pablo Ordas y Sabau.

La comisión provincial, en sesión que ha celebrado esta mañana, se ha ocupado en el despacho de algunas cuentas de bagages y otros gastos de la provincia, y ha consignado también su informe al gobernador en algunas cuentas municipales.

La sala de vacaciones de esta audiencia, ha girado hoy su visita acostumbrada en esta época, á las cárceles.

También ha hecho la misma visita el gobernador militar de esta plaza en representación del capitán general del distrito.

Se dan fugas. Un joven llamado Pablo Lambea, ha desaparecido de la casa paterna en el pueblo del buste.

Se desea encontrarlo. D. José Ventura Estruch, ha sido nombrado peatón de Pina á la estación del ferrocarril.

Se ha autorizado al alcalde de Novallas, para que el día 14 se lidie en dicho pueblo, un toro de muerte.

El regalo de la cofradía de San Roque de San Pablo, ha caído en suerte al número 3.141. El poseedor del billete podrá pasar á recogerlo á la calle de San Pablo, número 49.

Treudos.—Un suscriptor á nuestro DIARIO nos dice que el Banco Franco-Español, ó su representante en esta provincia, pretende cobrar de los censatarios el derecho de luismo en las transmisiones de dominio de las fincas treudasas, y como desde la publicación de la ley de desamortización de 1.º de Mayo de 1885, quedaron extinguidas ésta y otras gabelas que pesaban sobre la propiedad, que por aquella y otras leyes, se ha declarado en venta, debemos advertirlo así á los lectores de nuestro periódico para que sepan á qué atenerse en tan importante asunto.

Además de esto, el expresado Banco no estará en el caso de pretender el cobro de suma alguna por la transmisión de los censos ó treudos que se le hayan adjudicado ó se le adjudiquen, hasta que se hayan otorgado á su favor las escrituras correspondientes, y hayan inscrito su derecho en el registro de la propiedad.

Mañana miércoles, se verificará en nuestro circo taurino una gran media corrida de novillos y toros de muerte. El espada contratado para estoquear las reses es el simpático y aplaudido diestro José Cortés León. El ganado, que se halla todo el día de hoy de manifiesto en los corrales situados en los extramuros de la puerta del Portillo, procede de la acreditada ganadería de D. Joaquín de Val. Los bichos tienen hermosa lámina, buen trapío y son de cuatro años y cinco yerbas, y limpios los tres; pues aunque en los programas se anuncia uno con un bulto, éste ha sido sustituido por haberse esca-

pado. Es de esperar que el espectáculo se vea sumamente concurrido.

Mañana miércoles tendrá lugar en el coliseo de la calle de San Miguel, la primera función de las que se proponen dar los hermanos *Spira*, conocidos con el nombre de niños Campanólogos.

El programa de la función es bastante variado, y el repertorio de las piezas que ejecutarán es digno de ser oído.

En vista del informe dado por la Dirección de ferrocarriles, el ministro de Fomento se ha servido aprobar el puente que sobre el barranco de Las Canales tiene el ferrocarril de esta ciudad á Cariñena, en el kilómetro 16 de la línea.

El sábado último se hizo ya la prueba y pasó un tren cargado de traviesas y rails.

Pasado mañana se ocupará la sala de vacaciones de esta Audiencia, en el despacho de los asuntos siguientes:

Juzgado del Pilar.—Juicio oral contra J. O. N., por amenazas: abogado Sr. Gorriç.

Los cadáveres de seis párvulos y cinco adultos, se inhumaron ayer en el cementerio de Torrero.

Se ha dispuesto que le sea abonada la indemnización correspondiente, por servicios prestados durante la pasada epidemia, al subinspector de primera clase, médico mayor del Hospital militar de esta plaza, D. Juan Guasch y Boada.

Según noticias de Murcia, el domingo último tendría lugar en aquella capital el acto de descubrir la lápida que ha de dar el nombre del distinguido compositor musical D. Manuel Fernandez Caballero, á la antigua plaza de los Gatos.

Nos place ver honrados así á los artistas españoles.

Al capitán graduado teniente del regimiento de Almansa, D. F. C., se le han concedido dos meses de licencia para Zaragoza.

Como inspector de la contribución industrial en varios distritos de esta provincia, ha sido nombrado D. Joaquín Olañeta.

Para iguales cargos han sido designados: en esta capital D. Eliseo Espoy; en el distrito de Ateca, Belchite y Daroca don Manuel Vallejo, y en el de Borja, Ejea, Sós, D. Carlos Aspres.

El comandante del regimiento de caballería reserva de Huesca D. José Fernando Casanova, ha sido destinado al de lanceros de Villaviciosa.

Por un mes ha sido prorrogada la licencia que disfruta en Alhama de Aragón el auditor general del ejército de Andalucía; D. José Tomás Albarran.

Comunica el gobernador de Pamplona que durante una fuerte tormenta que anteayer descargó en Huete, una chispa eléctrica hirió mortalmente á un joven de unos 18 años, que murió á los pocos momentos.

Dos jóvenes que se hallaban en su compañía al caer la exhalación, quedaron trastornados, no recobrando la razón hasta pasados algunos instantes.

El doctor Porras, inteligente y afamado dentista de Madrid, especialista en la construcción de dentaduras sistema norte-americano, las construye sin necesidad de ganchos ni resorte. El doctor Porras vive en la fonda del Universo, donde atenderá á las consultas que se le hagan.

Plaza de Toros.

En los corrales de la misma se compran caballos para el servicio de las novilladas.

VALLEJÓN, vino seco de mesa

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.
1006 ca 40-505

Carne de toro sin hueso

Por cuenta de la empresa y desde una hora de comenzada la novillada de mañana domingo, se venderá al precio de una peseta treinta céntimos kilógramo, en los vejados de la casa-Misericordia, expendiéndose también al día siguiente de la función.

Alcance Telegráfico.

Madrid 7 12:30 tarde

Los desórdenes ocurridos en La Coruña, han quedado terminados por completo.

El Imparcial de hoy publica un notable artículo, anunciando que Alemania renuncia á la estación naval que le fué concedida en las islas Carolinas.

En Bilbao han ocurrido, con motivo de las elecciones, fuertes disturbios entre zorrillistas y federales.

Dícese que Albareda irá á Bruselas, acompañado de Floquet.

P.

Censos y treudos

Extinguidos por las leyes de desamortización los derechos del Estado á cobrar ciertos treudos, luismos, fadigas y otras gabelas, que pesan sobre los bienes inmuebles; el agente de negocios D. Manuel Galindo, se encarga de gestionar lo necesario á tales asuntos, así como también de la redención de censos, y de los retractos á que hubiese derecho. Su escritorio, Jaime I, núm. 46, entresuelo derecha.

56 j s mt-d

Importante.

En breve abrirán al público los tan conocidos y aventajados profesores dentistas señores Moreno, un nuevo gabinete dental montado a la altura de los mejores del extranjero el que llamará extraordinariamente la atención, por su elegante instrumente y maquinaria y aparatos modernos, todo traído directamente de Londres.

168 mt j s cy-d

TRENES Y PASAJES

EL EXCELENTÍSIMO SEÑOR

DON JUAN DELATRE Y SECARNELLE

Mariscal de Campo de los Ejércitos nacionales; Caballero gran cruz roja y blanca del Mérit militar, de la de Beneficencia de segunda clase, de la laureada de San Fernando, de tercera; condecorado además con cruz y placa de San Hermenegildo, y otras varias por méritos de guerra

HA FALLECIDO

El excelentísimo señor Capitán general del distrito, su desconsolada viuda doña Felipa Burriel y Alberola, hija, padres y hermanos políticos, demás familia y ejecutores testamentarios,

Suplican á sus amigos y relacionados á quienes por olvido involuntario no se les hubiere dirigido esquela, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir á los funerales que en sufragio de su alma han de celebrarse el jueves 9 del corriente, á las once de la mañana, en la iglesia de San Ildefonso, de cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

El duelo se despide en el templo.

Zaragoza 7 de Setiembre de 1886.

Tipografía de Zacarías Rodríguez, Coso 61, junto al teatro Principal.

Cultos religiosos

Santo de hoy

Santa Regina vg. mr. y Santos Paufflo obispo.

Santo de mañana

La Natividad de la Santísima Virgen y San Adrian.

SOL.—Sale a las 5 h. 31 m.—Pónese a las 6 h. 26 m.

Cultos para mañana

Cuarenta horas

En Nuestra Señora del Portillo de nueve a siete.

Corte de María

Se hace la visita a Nuestra Señora de la Concepción, en el Pilar (capilla de San Juan), ó en San Gil.

Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias a las siete.

Misa de infantes

En la santa Capilla, a las cuatro y media. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitana de Nuestra Señora del Pilar.—A las ocho y media.

Espectáculos

GRAN JARDIN DE LA IBERIA

En el concierto que ha de celebrarse esta noche, por la brillante banda del Regimiento de Galicia, se ejecutará a petición del público, el «Pot-purri del ferrocarril de Fuabertal», y la «Rondalla del sitio de Zaragoza.»

A las nueve.

NOTA: Se sirven con el mayor esmero los esquisitos melados, que tanta aceptación han tenido siempre.

Plaza de Toros de Zaragoza

Gran media corrida de novillos y toros de muerte, para el miércoles 8 de Setiembre de 1886.

Orden del espectáculo. Capeo de dos bravas vacas en puntas para los aficionados que gusten bajar al redondel.

Lidia de tres bravos toros en puntas, UNO con un bulto, y los otros DOS limpios, de la acreditada ganadería de D. Joaquin de Val, los cuales serán picados, banderilleados, y muertos a estoque por la siguiente

CUADRILLA DE LIDIADORES

Espada.—**JOSÉ CORTÉS LEÓN**, de Sevilla. Sobresaliente de espada.—**ULPIANO REVUELTA**, (Melaero).

Picadores.—**José Fuentes**, (a) Colmenero.—**Joaquin Rubio**, (a) Rubito.—**UN RESERVA**.

Banderilleros.—**Manuel Fernandez**, (Manolin).—**Francisco Pardo**, (Trallero, de Madrid).—**Ulpiano Revuelta**, (Melaero).—**Antonio Garcia**, (Toni), de Zaragoza.—**Joaquin de Val**, (Morenito), de idem.—**Francisco Bernal**.—**PUNTILERO**, **Antonio Garcia**, (Toni).

Se soltarán cuatro bravas vacas en puntas, para los aficionados que gusten torearlas.

La función dará principio a las cuatro y media de la tarde, y las puertas de la Plaza se abrirán a las tres de la misma.

Precios.—Palcos sin entradas, 750 pesetas.—Entrada a los mismos, 150 id.—Toriles, 1.ª fila, 250 id.—Idem 2.ª y 3.ª, 2 id.—Tertulias, 1.ª fila, 250.—2.ª y siguientes, 2.—Delanteras de Grada, 2 id.—Grada de sol y sombra, indistintamente 150 idem.—Asientos de barrera, 150 id.—Tendido, UNA peseta.

Niños menores de ocho años y militares sin graduación y con uniforme 50 céntimos de peseta.

Para dar cumplimiento a las órdenes del gobierno sobre los billetes de espectáculos públicos, la empresa tiene que exigir 10 céntimos de peseta por cada billete, cuyo precio exceda de 4 reales vellón.

A los señores abonados les serán reservadas sus respectivas localidades, por todo el día del martes 7, en el kiosco sito en la plaza de Sas, donde a la vez se despachará toda clase de billeteaje, como asimismo el Miércoles de nueve a doce en dicho punto, y en las ta-

quillas de la plaza y verjados de la casa Misericordia, dos horas antes de comenzarse la función.

Se observarán rigurosamente las prevenciones que la autoridad tiene dispuestas para esta clase de espectáculos.

†

El jueves 9 del corriente a las diez de la mañana, se celebrará en la iglesia parroquial de San Felipe y Santiago, un aniversario por el alma de

D. Pascual Navarro y Vera

También se aplicarán por el alma de dicho señor, todas las misas que en el mismo día, se celebren en la citada iglesia y en el altar del Santo Ecce-Homo, desde la de siete hasta las once.

Su madre, hermanos y demás familia, suplican a sus amigos y relacionados la asistencia, de lo que recibirán especial favor.

172 1p 632

El tan ilustrado profesor en Cirujía dental Don

Mariano Rivas y Fortuño, y tan conocido en la prensa profesional, por la publicación de sus artículos dentales, acaba de dejar instalado su gabinete en esta ciudad, calle del Coso, número 99, principal.

Este ilustrado profesor, trata con eficacia en poco tiempo, todas las enfermedades quirúrgicas de la boca y corrige en los jóvenes de 9 ó 15 años las desviaciones de los dientes hasta obtener una alineación regular.

Construye dentaduras artificiales, completas ó parciales en oro, platino, cauchouc ó celuloide; obturadores para la bóveda palatina y velos de paladar artificiales que restauran el uso de la palabra, á todos aquellos que, por falta de este órgano, carecen de ella.

Calma instantáneamente los dolores de muelas, sin necesidad de recurrir á la extracción. Limpia, empaqueta y orifica los dientes sin molestia alguna.

Extrae dientes, muelas ó raigones sin ocasionar dolor, produciendo con ayuda de un fluido calorífico la anestesia local del órgano que se desea extraer. En una palabra, en este gabinete se practican todas estas operaciones de conformidad á los adelantos modernos de la cirugía dental; y se sirve gratis á los pobres, siempre que acrediten serlo por medio de una papeleta firmada por los señores cura párroco y alcalde del distrito á que correspondan.

Coso, 99, principal.

132 ct 416

Caja de préstamos.

Hay de venta un buen surtido de lanillas baratas, trajes de verano y de invierno, relojes de oro y plata, muebles, colchones, máquinas de coser sistema «Liberty».

Libertad 5.

1012 ca 80-258

ITALIANAS

Pastas finas de sémola

SOPA JULIANA

PURES

LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

Se vende piedra para construcción de cimientos á una peseta bolquetada; informarán San Pablo, 53, principal izquierda.

167 1s

TIPO-LITOGRAFIA.

Artículos de escritorio.

A. A. Olivan é hijo

Coso, 32.

Primera casa en

Tarjetas de visita

ALTA NOVEDAD

1003 ca 20-504

SUPERIORES CAFES

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid - Escorial
AROMA CONCENTRADO
EN ELEGANTES BOTES DE 100 y 200 GRAMOS.

Café molido superior, á 50 pesetas los 400 gramos.
Puerto-Rico y Carajolillo. 50 — — — — —
Puerto-Rico y Moka. 50 — — — — —
Moka puro. 50 — — — — —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.
Nota.—Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.
De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias
Depósito central, PUERTA DEL SOL, 13
Depósito en Zaragoza: LA MADRILEÑA, San Felipe, 13.

1026 ca 21 3759

COMPANIA LIEBIG

VERDADERO EXTRACTO DE CARNE LIEBIG



10 Medallas de Oro y Diplomas de Honor.
Caldo concentrado de carne de vaca utilísimo y nutritivo para las familias y enfermos.
Exigir la firma del Inventor Baron LIEBIG de tinta azul en la etiqueta.
Se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Casas de Comestibles.
PARIS, 30, rue des Petites-Ecuries.

El Extracto de carne Liebig ha obtenido otro Diploma de honor en la Exposición Internacional Farmaceutica de Viena (Austria) en 1883
En Zaragoza, dirigirse á D. R. Jordan Mercado, 10, Agente.
1011 cs 71-477

Arriendos

San Lorenzo, 7, se extraen pozos negros, á 30 pesetas. 151 2p 10-1250

Se arrienda la tienda y trastienda, con su buen mostrador y estantería, de la calle de Santa Cruz, número 12, frente al horno; en la misma se tratará. 148 1s

Sirvientes

Salvadería frente á la posada del Norte, hay uno para una herrería; abonarán. 163 1p 20-154

En la peluquería de Pláseido D. Jaime, 6, se necesita un ayudante para los días sábados y domingos. 171 3s

En casa buena y tranquila, cederán parte de habitación á una señora; tambien abonarán por una joven para tener un niño por las tardes; razón Paja, 82, portería. 161 2s

Nodrizas

En Alagón y pueblos inmediatos, las hay de 22 años y once dias de leche, que desean criar en sus casas por ser casadas; informarán en dicho pueblo calle Mayor núm. 13. 112 1s

Pérdida

Desde ayer por la mañana, falta en el comercio del Aguila, un perro mastin blanco con manchas, se suplica al que lo tenga, que lo suelte ó se le pedirá por robo. 105 2d 20-18p

Trenes y diligencias que llegan y salen en Zaragoza

LINEA	Tren	núm.	carácter	origen	destino	hora	tipo
LINEA DE MADRID.	Ascendente	45	correo	de Zaragoza	para Madrid	sale 9 y 10	noche
	Ascendente	41	mixto	de id.	para id.	7	mañana
	Descendente	42	id.	de Madrid	para Zaragoza	llega 8 y 20	noche
		46	correo	de id.	para id.	6 y 5	mañana
		50	expres	de id.	para id.	12 y 46	mañana
LOS DOMINGOS Y JUEVES A LA ESTACION DEL ARRABAL							
LINEA DE BARCELONA.	Ascendente	49	expres	de Zaragoza	para Madrid	sale 2 y 30	mañana
	Descendente	261	correo	de Zaragoza	para Barcelona	sale 6 y 50	mañana
	Ascendente	281	mixto	de id.	para Huesca	4 y 30	tarde
		280	correo	de Barcelona	para Zaragoza	llega 8 y 5	noche
		250	mixto	de Huesca	para id.	10 y 42	mañana
LOS MARTES Y VIERNES DE LA ESTACION DEL ARRABAL							
LINEA DE NAVARRA.	Ascendente	251	expres	de Zaragoza	para Barcelona	sale 1 y 0	mañana
	Descendente	210	correo	de Zaragoza	para línea Norte	sale 4 y 50	mañana
	Ascendente	240	mixto	de id.	para Log ^o y Pam ^a	sale 3 y 05	tarde
	Descendente	211	correo	de línea del Norte	para Zaragoza	llega 10 y 10	noche
		241	mixto	de Log ^o y Pamp ^a	para Zaragoza	12 y 5	tarde
Cuando la compañía lo tiene por conveniente, establece un tren mixto de Zaragoza para Pamplona, que sale á las 8 y 40 noche con el número 220 y otro de llegada procedente de Pamplona con el número 221, que llega á las 5 y 42 mañana, anunciándolo con antelación.							
LÍNEA DIRECTA DE MADRID Á ZARAGOZA Y BARCELONA							
SECCION DE ZARAGOZA A LA PUEBLA.	Descendente	42	correo	de Zaragoza	á La Puebla	sale 8	mañana
	Ascendente	44	mixto	de id.	á id.	3 y 50	tarde
		41	mixto	de La Puebla	á Zaragoza	llega 10 y 05	mañana
DILIGENCIAS.	Zaragoza á Teruel	Junio	días pares	á la una de la tarde	sale	de Zaragoza	
	» » Carriena	»	» impares	á la una de la tarde	sale	de Zaragoza	
	» » Belchite	»	» pares	á las cuatro de la mañana	sale	de la Administración fonda del Univers ^o	